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! ! ! !作为世界上历史最悠久的电影节，威尼
斯电影节曾经被称为“国际电影节之父”，但
近日结束的第 !"届威尼斯国际电影节却遭
遇各种诟病，从不甚成熟的电影市场，到略有
降低的艺术水准，再到星光逐渐暗淡的开、闭
幕式红毯秀。不少接受采访的电影人表示，威
尼斯电影节必须重新寻找自己的特点和定
位，才能在未来不被世界电影市场所淘汰。

说电影：质量下降
记得在第 #"届戛纳电影节上，有 $%位

世界顶级导演拍摄了祝贺短片，而第 !&届威
尼斯电影节的吸引力似乎远不如戛纳，甚至
在颁奖典礼尚未开始的前两天，已有影人陆
续离开小岛，前往加拿大多伦多参加当地的
电影节。在一些“老朋友”眼中，威尼斯电影节
之所以影响力逐年下降，是因其各单元影片

的质量下降所致。

说市场：不够成熟
对于一个电影节来说，成熟的电影市场

和质量更高的影片是互相影响，相辅相成的。
戛纳电影节市场蓬勃、多伦多电影节市场崛
起，使得建立 !&年的威尼斯电影节市场显得
颇为尴尬。数据显示，今年威尼斯电影市场为
期 '天，来自电影业界的代表只有 (&)人，展
台 *+个，中国参展商只有一家来自台北的电
影公司。而今年的戛纳电影市场同样为期 '

天，有 **!,&多名参与者，几乎是威尼斯的
-&多倍。其中有 *.)%名买家，-$'+部电影参
与了戛纳电影市场。

说未来：找准定位
中国电影海外推广中心总经理周铁东表

示，要办好一个电影节，找准自身的特点和定
位非常重要。“比如，柏林偏重于政治题材，戛
纳影片综合实力较高，是电影天才集合地，威
尼斯以前偏重于实验性和艺术性影片。”他同
时也表示，今年的威尼斯电影节将商业大片
《地心引力》定为自己的开幕片，说明其纯“文
艺范儿”的传统路线已然改变。
本届电影节主竞赛单元评委会主席贝尔

纳多·贝尔托卢奇表示，本届威尼斯电影节开
始青睐高新技术，选择《地心引力》正传递出
“电影向新技术时代转型”这一信号。

纵览本届电影节片单，采用高新技术的
影片不在少数：日本 $/影片《宇宙海盗船长
哈洛克》用电脑成像技术制作动画，除增强视
觉效果外还大量节省了人力；闭幕影片《放生
亚马孙》同样是 $/电影，用灵活的视角展现
亚马孙雨林的自然风光。本报记者 张艺
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领衔主演的爱情冒险喜剧《非常幸运》，将于
.月 )!日上映。昨日，本片在北京举行“幸运
同萌”首映礼，主演兼制片人章子怡携同主演
王力宏、郑恺、蔡少芬等到场为影片造势。之
前因为拍戏一直未能参加影片宣传的王力
宏，当天首次与章子怡同台亮相，结果被“质
疑”对“阿妹”张惠妹好过章子怡。对此章子怡
笑称：“他跟阿妹共度了一晚，却跟我度过了
无数的日日夜夜。”
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